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  令和５年第６回教育委員会会議録 

日   時  令和５年５月12日（金）15時30分開会 16時30分閉会 

場 所 第二庁舎２階第５・６会議室 

出 席 委 員 

教育長  佐々木    智 

委 員  荒 井  由紀恵 

委 員  杉 本     功 

委 員  曙    嘉 輝 

委 員  柴 口  史 子 

欠 席 委 員 － 

事務局職員 

教育部長兼教育部次長  磯 部  進 一 

教育部学校指導室長   松 原  謙 二 

企画総務課長      井戸川  邦 彦 

学校教育課長      中 島    肇 

青少年課長       廣 瀬    誠 

生涯学習課長      石 井  有 子 

学校給食センター長   髙 岸    徹 

文化施設課長      北 村  昌 樹 

学校指導課長      三田村    要 

書 記 企画総務課総務係    阿 部    健 

議 題 及 び 

議事の概要 
 別紙のとおり 
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１ 第６回教育委員会会議付議事件及び結果表 

 

令和５年５月12日（金）15時30分開会 

16時30分閉会 
 
 

事件番号 件    名 議決結果 

議案第１号 教育委員会職員の任免について 原案可決 

議案第２号 
千歳市教育支援委員会委員等の委嘱又は任命につい

て 
原案可決 

議案第３号 
令和５年度一般会計補正予算（教育費関係予算）につ

いて 
原案可決 

議案第４号 
教育に関する事務の管理及び執行の状況の点検及び

評価について 
原案可決 

議案第５号 
千歳市教育委員会外部評価会議設置要綱の策定につ

いて 
原案可決 

報告第１号 

令和４年度いじめの把握のためのアンケート調査（道

調査第２回）及び千歳市いじめアンケート調査（市調

査第２回）の結果について 

報告済 
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教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

総務係長 

 

 

 

 

 

 

教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（開会） 

令和５年第６回教育委員会会議を開催いたします。 

 

議案第１号及び議案第２号は、人事に関する議事であるため、秘密会にし

たいと考えますが、よろしいでしょうか 

（一同了承） 

それでは、そのように取り扱いたいと思います。 

 

日程２ 会議録の承認について、お願いします。 

 

令和５年４月２１日に開催されました令和５年第５回教育委員会会議は、

議案が２件ございました。 

議案につきましては、議案第１号 令和５年度千歳市学校運営協議会委員

の委嘱について、議案第２号 千歳市いじめ問題専門委員会委員の委嘱につ

いて、原案のとおりご決定いただいております。 

以上でございます。 

 

会議録の承認の件は、よろしいでしょうか。 

（一同了承） 

 

続きまして、日程３ 教育長の報告です。 

 

例年であればもう少し遅い時期に教育委員会会議を開催しておりますが、

今回、市長の交代がありましたので、市の人事の関係や予算の関係があり、

このタイミングでの開催となりました。 

学校では、４月に新学期がスタートし、ゴールデンウィークを挟み、先生

方も少し一息ついた状態ではないかと思います。 

５月８日からコロナが５類に移行し、学校の活動についても、まったく制

限がなくなったわけではありませんが、一定程度制限が緩和されましたので、

活動が活発化してほしいと考えております。 

本日は、人事の関係と、政策予算の関係が中心となりますので、よろしく

お願いいたします。 

 

次に、日程が早くなった関係で、校長会がまだ開催されておりませんが、

資料がございますので、校長会でお話しようと思っていることについてご説

明いたします。 

（資料に沿って、次の内容について説明） 

１．感染症対策を踏まえた教育活動の実施について 

２．修学旅行等の実施について 

２ 議題及び会議の概要 
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企画総務課長 

 

 

教育長 

 

荒井委員 

 

 

企画総務課長 

 

３．ＩＣＴの効果的な活用・学習者用コンピュータの平時持ち帰りについ  

 て 

４．令和５年度 千歳市学力向上検討委員会の取組について 

５．時間外在校等時間（１～３月）について 

 

その他連絡事項は、記載のとおりです。 

私からの報告は以上でございます。 

 

何かご質問等はよろしいでしょうか。 

（一同「なし」の声） 

 

それでは、日程４ 議案に入ります。 

議案第１号 教育委員会職員の任免について、事務局から説明をお願いし

ます。 

 

＜秘密会につき会議録省略＞ 

 

それでは提案どおり決定させていただきます。 

 

続きまして、議案第２号 千歳市教育支援委員会委員等の委嘱又は任命に

ついて、事務局から説明をお願いします。 

 

＜秘密会につき会議録省略＞ 

 

それでは提案どおり決定させていただきます。 

 

次に、議案第３号 令和５年度一般会計補正予算（教育費関係予算）につ

いて、まず、企画総務課から説明をお願いします。 

 

（令和５年度一般会計補正予算（教育費関係予算）について、議案書に沿

って説明） 

 

ただいまの説明に対して、ご意見、ご質問等はございますか。 

 

保健室のエアコンの設置について、今年度は小学校への設置ということで

すが、中学校への設置はいつごろになるのでしょうか。 

 

今年度は、小学校12校に設置し、来年度に残りの小学校と中学校を合わせ

て11校に設置する予定ですが、みどり台小学校は建設当初に保健室にエアコ
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荒井委員 

 

 

企画総務課長 

 

 

 

 

荒井委員 

 

企画総務課長 

 

 

荒井委員 

 

企画総務課長 

 

 

教育長 

 

 

企画総務課長 

 

 

 

 

 

 

教育長 

ンを設置しており、向陽台中学校については、国の補助を活用したコロナ配

当予算を活用し、すでに設置しているため、この２校は対象外となり、２か

年で合計23校に設置することとなります。 

 なお、今年度は第二回定例会で予算が成立し、その後、入札・契約と動い

ていくため、学校にエアコンが設置できるのはおそらく秋以降になると思わ

れます。 

一方、来年度は、４月から速やかに動き出せると思いますので、夏前には

設置ができるのではないかと考えており、来年の夏には、すべての小中学校

の保健室にエアコンが設置できることとなる予定です。 

 

設置にはどのくらいの時間がかかるのでしょうか。 

また、エアコンは、品薄といったような状況はないのでしょうか。 

 

１校に１台設置をしていくこととなり、２か月ほどかかるケースがあるか

もしれませんが、夏には間に合わせたいと思っております。 

また、業者からはエアコンについて品薄といった状況は無いと聞いており

ます。 

 

各校の保健室の広さは違うものなのでしょうか。 

 

学校によって差がありますが、平均すると33帖ほどでそれなりに広さがあ

ります。 

 

エアコンは同じものを設置するのでしょうか。 

 

予算上は同じもので積算をしておりますが、実際に設置する際に、小さい

保健室には、広さにあった小さい容量のエアコンを設置する予定です。 

 

１台当たりの金額は120万円ほどとのことですが、エアコン本体と設置を含

めた金額ということですか。 

 

エアコン本体は40～50万円ほどなのですが、鉄筋コンクリート造の学校に

穴をあけて設置するとなると、スキャナーやレントゲンを使用し、鉄筋を傷

めないようにしなければなりません。また、学校は窓が多いので、設置場所

の問題もあり、壁から離れた位置に設置せざるを得ない場合には引き込みが

必要になり、場合によっては電気工事が必要となることも考えられますので、

そういったことも加味するとこのような金額となります。 

 

デジタルドリルを導入することの効果はどのようなことが考えられます
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企画総務課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育長 

 

 

 

 

 

生涯学習課長 

 

 

教育長 

 

荒井委員 

 

 

生涯学習課長 

 

 

 

 

 

教育長 

 

 

か。 

 

宿題などの課題に取り掛かる際に、紙ですと、問題を解きっぱなしになっ

てしまうという懸念がありますが、導入するデジタルドリルについては、取

り組んだ後すぐに正解・不正解が分かり、間違っていた場合には、すぐさま

解説を確認することができ、分かりやすい形で教えてもらうことができます

ので、問題を解きっぱなしにならないというメリットがあります。 

また、デジタルドリルにはＡＩ機能が備わっており、問題を間違った場合

に、利用者の苦手な分野を解析し、再度、その苦手な分野を振り返り、問題

を出してくれるといったことができます。 

また、授業で使用するにあたっても、先生がリアルタイムに個々の進捗状

況を確認することができるので、分からないでつまづいている児童生徒がい

たときに、その状況を逃がさずにしっかりフォローすることができますし、

クラス全体の進捗を把握し、不足している部分には適切に解説をするなどの

対応をしていただくことができるものとなっております。 

 

無料のドリルもあるのですが、ＡＩ機能などはないため、千歳市において

は、お金をかけてそういった機能を活用できるようにすることで、タブレッ

トを有効活用し、家庭学習の機会を拡大していきたいと思っております。 

 

次に、生涯学習課から説明をお願いします。 

 

（令和５年度一般会計補正予算（教育費関係予算）について、議案書に沿

って説明） 

 

ただいまの説明に対して、ご意見、ご質問等はございますか。 

 

新たに学校区コーディネーターの設置対象とする３校はどの学校になりま

すか。 

 

現在、学校と調整中ではありますが、緑小学校、日の出小学校、高台小学

校を予定しており、緑小学校と日の出小学校については、学校とコーディネ

ーターの内諾を得ている状況ですが、高台小学校はこれから人選を行うこと

としております。また、コーディネーターの人数については、１名となる学

校もあるかもしれません。 

 

コーディネーターの枠としては３校２名の６名分を予算措置しますが、場

合によっては予算枠の中で違う学校に配置することも想定しております。 

この事業については、千歳第二小学校をモデル校として令和４年度に実施
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学校給食センター長 

 

 

教育長 

 

 

 

文化施設課長 

 

 

教育長 

 

文化施設課長 

 

 

 

 

 

 

 

教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

企画総務課長 

 

 

教育長 

 

杉本委員 

しており、それを拡大するものであります。 

 

次に、学校給食センターから説明をお願いします。 

 

（令和５年度一般会計補正予算（教育費関係予算）について、議案書に沿

って説明） 

 

ただいまの説明に対して、ご意見、ご質問等はございますか。 

（一同「なし」の声） 

それでは、次に、文化施設課から説明をお願いします。 

 

（令和５年度一般会計補正予算（教育費関係予算）について、議案書に沿

って説明） 

 

予約システム変更後の使い勝手はどうなりますか。 

 

 現在は、パソコンやスマホで市民文化センターや市民ギャラリー、公民館

の各部屋の空き状況の確認をすることができ、使用したい部屋が空いていた

際に電話により仮予約をしていただき、使用料を払って正式予約完了となり

ます。 

 これは、令和３年４月から教育委員会独自で採用しているシステムであり

ますが、市全体で使用したい施設を募り、当課で使用しているシステムをベ

ースに新たに一括導入することとなるので、使い勝手は大きく変わりません。 

 

ただいまの説明に対して、ご意見、ご質問等はございますか。 

（一同「なし」の声） 

それでは、全体を通して、ご意見、ご質問等はよろしいですか。 

（一同「なし」の声） 

それでは提案どおり決定させていただきます。 

 

次に、議案第４号 教育に関する事務の管理及び執行の状況の点検及び評

価について、事務局から説明をお願いします。 

 

（教育に関する事務の管理及び執行の状況の点検及び評価について、議案

書に沿って説明） 

 

ただいまの説明に対して、ご意見、ご質問等はございますか。 

 

昨年の点検・評価の方法と比較しましたが、昨年は対象事務事業数も88事
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教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

企画総務課長 

 

 

教育長 

 

企画総務課長 

 

教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

青少年課長 

 

 

 

教育長 

 

荒井委員 

 

業と多く、少し分かりづらかったので、今回の変更は良いと思います。 

千歳市教育振興基本計画をベースにしながら総括するという意味で、分か

り易く、適切であると思います。 

 

ありがとうございます。 

ほかはよろしいですか。 

（一同「なし」の声） 

それでは提案どおり決定させていただきます。 

 

ここで、曙委員は所用により中座されます。 

（曙委員、中座） 

 

次に、議案第５号 千歳市教育委員会外部評価会議設置要綱の策定につい

て、事務局から説明をお願いします。 

 

（千歳市教育委員会外部評価会議設置要綱の策定について、議案書に沿っ

て説明） 

 

他市などを参考に委員の人数や報酬などを決めているのですか。 

 

市全体で行っている市民評価会議や他市を参考にしています。 

 

ただいまの説明に対して、ご意見、ご質問等はございますか。 

（一同「なし」の声） 

それでは提案どおり決定させていただきます。 

 

次に日程５ 報告に入ります。 

報告第１号 令和４年度いじめの把握のためのアンケート調査（道調査第

２回）及び千歳市いじめアンケート調査（市調査第２回）の結果について、

説明をお願いします。 

 

（令和４年度いじめの把握のためのアンケート調査（道調査第２回）及び千

歳市いじめアンケート調査（市調査第２回）の結果について、議案書に沿っ

て説明） 

 

ただいまの説明に対して、ご意見、ご質問等はございますか。 

 

この２回のアンケート結果において、重大な事案はありますか。 
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青少年課長 

 

教育長 

 

 

 

 

 

 

 

杉本委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育長 

 

 

 

 

ありません。 

 

令和４年度の特徴として、小学校の認知件数が増加しています。 

これは、「いやな思いをした」をいじめとしてとらえることとし、認知の仕

方を少し幅広くするようにしたことも要素の一つとなっています。 

また、学校によっては、校長が変わって、考え方、とらえ方の違いにより

件数が変わるということも実態としてはあります。 

本来、そこを同じレベルで統一できれば実態がよく分かるのですが、そう

いったこともあります。 

 

小学校の認知件数が増えており、積極的な認知の姿勢として、教育委員会

と学校が連携して取り組んだ結果だと思います。 

良かった点として、アンケート結果を経年で見ると、小学校の認知件数は

増加していますが、「いやな思いをした」件数は微減となっています。いやな

思いをしなければいじめは無くなっていくと思いますので、その点では学校

現場での取組が活かされているのではないかと思います。 

また、各校の認知の仕方に差が出ないように、教育委員会が各校への指導、

支援をしていくことが大事だと思うので、引き続き対応をお願いしたいと思

います。 

 

「いやな思いをした」と回答があったもの全ての内容を確認しております

が、できるだけ早い時期に対応し、重大案件にならないようにすること、解

決していくことが目的ですので、アンケート調査などを行うことで、できる

だけいじめが少なくなるよう、引き続きよろしくお願いしたいと思います。 

 

ほかはよろしいですか。 

（一同「なし」の声） 

それでは、これについては、報告済みといたします。 

 

これをもちまして、本日の教育委員会会議を終了します。 

（閉会） 

 


